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Horário: 14h50min Local: Auditório do IGEPPS - Instituto de Gestão Previdenciária e Proteção Social do 1 

Estado do Pará, na Av. Alcindo Cacela, 1962, Belém/PA. Membros Presentes: Contadores: Ailton Ramos 2 

Corrêa Júnior, Presidente; Anderson Roberto Pires e Silva, Vice-Presidente de Controle Interno; Ewerton 3 

Ribeiro Jorge, Vice-Presidente de Administração; Nelson Gustavo Rufino Rocha, Vice-Presidente de Ética 4 

e Fiscalização; Neusa Caldas Martins, Vice-Presidente de Desenvolvimento Profissional; Rafael Laredo 5 

Mendonça, Vice-Presidente de Assuntos de Política Institucional e Integração Estadual; Dênia Patrícia 6 

Soares; Lamarque Santos de Jesus Santos; Luiz Paulo Farias Guedes; Rodrigo Silva Cavalcante e Taynara 7 

Santos Nascimento. Justificativa de ausência: Ana Cristina Cardoso Marques, Vice-Presidente de Registro; 8 

Carlos Augusto Frota Sodré; Márcia Athayde Moreira; Thyego Louzada Duarte e Izauli Socorro Almeida de 9 

Mendonça. Conselheiros Suplentes: Dirson Medeiros da Silva Neto e Mário Elísio de Melo Gusmão. 10 

Outras Presenças: Edvaldo Moura do Nascimento Filho, Coordenador de Desenvolvimento Profissional; 11 

Eliana de Fátima Santos Bueres, Coordenadora de Assuntos de Política Institucional e Integração Estadual; 12 

Gabriel Jordy Nascimento Figueiredo, Assessor de Comunicação; Juliana Lourenço Raposo, Coordenadora 13 

da Contabilidade; Kedma Sheila Pereira de Melo, Coordenadora de Registro; Luciano Coutinho Almeida, 14 

Coordenador de T.I.; Marcelo Roney Raiol Braga, Coordenador da Fiscalização; Márcio Cordovil Couto 15 

Pontes Ferreira, Superintendente Executivo; Maria Terumi Hosokawa, Coordenadora Financeira; Leila de 16 

Fátima Souza Barbosa, Coordenadora da Cobrança; Edenilze Soares Pires Vilas Boas de Amorim, 17 

Coordenadora do Controle Interno; Ramiz de Oliveira Pastana, Coordenadora Administrativa e a 18 

Assessora Jurídica, Alethea Maia Bezerra. Assessorando os Trabalhos: Camila Holanda, Secretária 19 

Executiva. Aberta a Sessão, o Sr. Presidente agradeceu a participação de todos, registrou as presenças e 20 

em seguida, deu início à pauta: AÇÕES DA PRESIDÊNCIA: 31/03: Ministrou palestra com o tema 21 

“Liberdade Financeira: construindo riqueza com sabedoria”, no Auditório da Jucepa; 01/04: Reuniu-se 22 

com o Presidente do Conselho Regional dos Representantes Comerciais do Estado do Pará (CORE-PA), Sr. 23 

Hely Lima para tratar sobre o Termo de Cooperação Técnica; 02/04: Ministrou palestra com o tema 24 

“Liberdade Financeira: construindo riqueza com sabedoria”, no auditório do IGEPPS; 02/04: Participou da 25 

posse da Nova Diretoria do CONJOVE, no restaurante “O Chalé”; 03/04: Participou da celebração dos 206 26 

anos de atividade da Associação Comercial do Pará, na ACP; 04/04: Participou da Aula Magna da 2ª Turma 27 

do Curso de Mestrado Profissional em Administração Pública do Programa de Pós-graduação em Ciências 28 

Sociais Aplicadas, Campus Tomé-Açu, acompanhado pelo Coordenador Geral das Comissões Wendel 29 

Abreu; 07/04: Reuniu-se com a Coordenadora da Comissão do Setor Público, Sra. Rosemary Souza no 30 

CRCPA; 09/04: Participou do Lançamento da Campanha "Se Renda à Infância 2025: pelas crianças do 31 

Marajó”, no Tribunal de Justiça do Estado do Pará”; 09 e 10/04: Realizou a 2ª Visita Técnica no município 32 

de Salinas para tratar sobre a Convenção de Contabilidade do Pará; 11/04: Participou do evento 33 

Declarando na Ponta do Lápis – IRPF na Prática, no Auditório do IGEPPS; 14/04: Participou da Sessão 34 

Solene em homenagem aos 206 anos da ACP, no auditório da ALEPA; 14/04: Reuniu-se com a gerente de 35 

Pessoa jurídica da Caixa Econômica Federal, Sra. Adriana Sales; 15/04: Participou do Projeto Jucepa em 36 

movimento em Altamira/PA; 15/04: Recebeu homenagem da Câmara Municipal de Altamira a Moção de 37 

Honra ao Mérito, em Altamira/PA; 23/04 Participou da Reunião de Presidentes e Diretores do Sistema 38 

CFC/CRCs, na Sede do CRCSP, em São Paulo/SP; 24/04: Palestrou sobre o tema “Liberdade Financeira” no 39 

auditório da Unama Ananindeua. REPRESENTAÇÃO: 03/04: Conselheiro Anderson Pires representou o 40 

Presidente na Assembleia Geral dos discentes da FACICON, no auditório da UFPA e 24/04: Conselheiro 41 

Anderson Pires representou o Presidente na 5ª Edição da Feira de Negócios do Cooperativismo – 42 

FENCOOP 2025, na Estação das Docas. 43 

ATA DA 822ª REUNIÃO PLENÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE CONTABILIDADE DO 

PARÁ, REALIZADA EM 25 DE ABRIL 2025. 
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PORTARIAS DE PESSOAL: 039 - Concede Férias_mês abril de 2025; 040- Concede Férias_mês março de 44 

2025; 041- Altera horário de trabalho de funcionárias; 042- Concede Suprimento de Fundo; 043-  Concede 45 

Diárias_Viagem Fiscalização_Marabá; 044- Concede Suprimento de fundo_Viagem Fiscalização_Marabá; 46 

045-  Instaura Processo Administrativo Disciplinar de Rito Sumário; 046- Designa Fiscal e Gestor de 47 

Contrato Água Mineral; 047- Nomeia o Comitê Gestor de Privacidade e Proteção de Dados - Revoga a 48 

Port. 195-2024; 048- Nomeia a Comissão do Plano Anual de Contratações - Revoga a Portaria 014_2025; 49 

049- Nomeia a Comissão do Plano Anual de Contratações para 2026; 050- Designa funcionárias para a 50 

Equipe de Apoio; 051- Designa Fiscal e Gestor de Contrato - Serviço de E-mail Institucional e Hospedagem 51 

do Site; 052- Prorroga prazo da Comissão de PAD - Processo do Registro; 053- Prorroga prazo da Comissão 52 

de PAD - Processos 2008.98 e 2009.06 da Fiscalização; 054- Prorroga prazo da Comissão de PAD - 53 

Processos 2014.186, 2014.187 e 2015.67 da Fiscalização; 055- Prorroga prazo do Processo de Sindicância 54 

Investigativa; 056- Concede Férias_mês maio de 2025; 057- Designa funcionários para realizar a 2ª Visita 55 

Técnica em Salinas; 058- Prorroga prazo da Comissão de PAD - Processos 2006.33 e 2006.34 da 56 

Fiscalização; 059- Concede Diárias_Viagem Fiscalização_Altamira; 060- Concede Suprimento de 57 

fundo_Viagem Fiscalização_Altamira; 061- Nomeia a Comissão de Integridade, Gestão da Governança, 58 

Gestão de Risco e Compliance Revoga a Portaria 012_2025; 062- Designa Fiscal e Gestor de Contrato - 59 

Ticket Alimentação. PORTARIAS NORMATIVAS: 014-Remanejamento de Dotações Orçamentárias para o 60 

mês de março; 015- Dispõe sobre a instituição de gratificação para a função de agente de contratação e 61 

pregoeiro; 016- Dispõe sobre o pagamento retroativo da gratificação para agente de contratação; 017- 62 

Estabelece limites e instâncias de governança para a contratação e pagamento de bens e serviços e de 63 

gastos com diárias e passagens; 018- Dispõe sobre Abertura de Créditos Adicionais Suplementares por 64 

Anulação Parcial e ou Total de Dotações Orçamentárias; 019- Remanejamento de Dotações 65 

Orçamentárias para o mês de abril; 020- Nomeia a Comissão de Auditoria Aplicada ao Setor Público; 021- 66 

Institui o valor da bolsa de estágio de quatro horas. EXPEDIENTES RECEBIDOS DO CONSELHO FEDERAL 67 

DE CONTABILIDADE: Ofício-Circ. Nº 385/2025/CFC: Levantamento de valores com publicações no DOU; 68 

Ofício-Circ. Nº 433/2025/CFC: Treinamento de Multiplicadores da NBC TPE 01; Ofício nº 69 

055/2025/GAB.CRCRN: Convite I ECDI – Encontro de Contabilidade, Diversidade e Inclusão, nos dias 16 e 70 

17/05/2025, em Natal/RN; Of. SEC.043-2025/CRCRS: Convite para a 20ª Convenção de Contabilidade do 71 

Rio Grande do Sul, no período de 27 a 29/08/25; Of. 057/25/CRCPB: Convite para a X Convenção Paraibana 72 

de Contabilidade, nos dias 21 e 22/08/25. ORDEM DO DIA: O Senhor Presidente submeteu em apreciação 73 

e aprovação a ata plenária 822, de 25/04/2025, sendo aprovada por unanimidade. VICE-PRESIDENTE 74 

DA CÂMARA DE FISCALIZAÇÃO/ÉTICA E DISCIPLINA: O Vice-Presidente Gustavo Rocha solicitou ao 75 

Presidente a aprovação da ata CAFIS nº 02/2025, de 27/03/2025. Com a palavra, o Sr. Presidente 76 

submeteu à apreciação e em seguida em votação, a ata da CAFIS da sessão ordinária nº 02/2025, de 77 

27/03/2025, sendo aprovada por unanimidade. Em seguida, o Sr. Presidente passou a palavra para a 78 

Vice-presidente de Registro. VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE REGISTRO: Na ausência da Vice-79 

Presidente de Registro, Conselheira Ana Cristina Marques, o Sr. Presidente passou a palavra para a 80 

Conselheira Dênia Soares que solicitou ao Sr. Presidente a aprovação da ata nº 141/2025 da câmara de 81 

registro. Com a palavra, o Sr. Presidente submeteu à apreciação e em seguida em votação, a aprovação 82 

da ata nº 141/2025, sendo aprovada por unanimidade. Em seguida, a Conselheira Dênia Soares informou 83 

que foram relatados sessenta processos de rito sumário e quarenta processos de rito ordinário; houve o 84 

evento de homenagem ao Profissional da Contabilidade, onde ocorreu a entrega de carteiras de 20, 30, 85 

40 e 50 anos de profissão e por fim, comunicou que foi enviada em abril, a quarta mala direta para os 86 

aprovados no exame de suficiência, incentivando-os pera o primeiro registro. Prosseguindo à pauta, o Sr. 87 

Presidente passou a palavra para a Vice-Presidente de Desenvolvimento Profissional. VICE-PRESIDENTE 88 

DA CÂMARA DE DESENVOLVIMENTO PROFISSIONAL: A Vice-Presidente de Desenvolvimento 89 

Profissional, Conselheira Neusa Martins solicitou a aprovação da ata 02/2025. Com a palavra, o Sr. 90 
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Presidente submeteu à apreciação e em seguida em votação, a aprovação da ata nº 02/2025, sendo 91 

aprovada por unanimidade. Em seguida, a Conselheira Neusa Martins informou sobre o quantitativo de 92 

eventos realizados do mês, bem como apresentou em tela os eventos que serão realizados. Foram 93 

apresentados as datas e os locais dos eventos. E para finalizar, a Conselheira Neusa Martins solicitou ao 94 

Sr. Presidente a aprovação da pontuação da Educação Continuada que com a palavra, o Sr. Presidente 95 

submeteu para aprovação a pontuação da Educação Continuada para a capacitadora Conselho Regional 96 

de Contabilidade do Pará, sendo aprovada por unanimidade. Em seguida, o Sr. Presidente passou a 97 

palavra para o Vice-Presidente Rafael Laredo da Câmara de Assuntos de Política Institucional e Integração 98 

Estadual. VICE-PRESIDENTE DE ASSUNTOS DE POLÍTICA INSTITUCIONAL E INTEGRAÇÃO ESTADUAL: O 99 

Conselheiro Rafael Laredo solicitou ao Sr. Presidente a aprovação da ata nº 02/2025. Em seguida, o Sr. 100 

Presidente submeteu para aprovação a ata nº 02/2025 da Integração, sendo aprovada por 101 

unanimidade. Com a palavra, o Conselheiro Rafael Laredo informou que será realizada uma capacitação 102 

para os novos representantes com a participação dos Conselheiros Federais Ian Blois e Antônio Carlos 103 

Júnior. Em seguida, o Sr. Presidente realizou a posse virtual dos novos representantes e para os 104 

representantes presentes de Ananindeua, Marituba e Bragança, onde agradeceu ao Conselheiro Rafael 105 

Laredo e aos membros da Comissão pelos trabalhos desenvolvidos frente à condução do processo dos 106 

representantes e passou a palavra para o Conselheiro Rafael Laredo para conduzir a posse virtual. Com a 107 

palavra, o referido Conselheiro fez a leitura do roteiro de posse onde informou nominalmente os novos 108 

representantes com a apresentação do certificado de posse. Tomaram posse presencial os representantes 109 

Ananindeua: Antônio Carlos Reis Silva; Bragança: Yago Araújo de Queiroz e Marituba: Francisco Rodrigo 110 

de Azevedo Dias. Tomaram posse virtual os seguintes representantes: Abaetetuba: Manuel José Costa 111 

Martins; Altamira: Otaniel Nunes da Silva; Barcarena: Rômulo Augusto Correa Gomes; Benevides: 112 

Rodrigo Barbalho do Couto; Breves: Jaqueline Barros Dias; Cametá: Jean Carlos Moraes Leão; Capanema: 113 

Nestor Hidson Gomes de Sousa; Castanhal: Marinalda Machado Santos; Distrital de Icoaraci: Gustavo 114 

Nascimento Costa; Marabá: Bruno Cardoso Moura; Novo Progresso: Andrey da Silva Moura; Oriximiná: 115 

Eugenio Gustavo Guerreiro Hamoy; Parauapebas: Nilcelia de Lima Rocha; Redenção: Quitônio Dias da 116 

Silva; Salinópolis: Rita Gabrielly M. Loiola; Santa Izabel: Alexandre Gleyson Araújo Silva; Santarém: 117 

Luciene Costa Bezerra; São Miguel do Guamá: Elda Carla Sodré dos Santos; Soure: Matheus Souza Ramos; 118 

Tailândia: Eronaldo de Araujo Souza; Tucuruí: Jennifer Américo Dias; Tomé-açu: Adriana do Nascimento 119 

Moraes e Xinguara: Délio Amaral Viana. Em seguida, o Conselheiro Rafael Laredo solicitou ao 120 

Representante de Ananindeua, Contador Antônio Carlos Reis para fazer o juramento. Após o juramento 121 

realizado pelos presentes, o Conselheiro Rafael Laredo passou a palavra para o representante de 122 

Bragança, Contador Yago Queiroz para se manifestar em nome de todos os novos representantes. Com a 123 

palavra, o Contador Yago Queiroz falou sobre a importância de estreitar as relações para desempenhar 124 

os trabalhos com ética e zelo em prol da Classe Contábil. Em seguida, o representante de Ananindeua, 125 

Contador Antônio Carlos também se manifestou agradecendo aos pares; ressaltou que vai trabalhar para 126 

criar uma subsede do CRC no município de Ananindeua. Em seguida, o Sr. Presidente agradeceu aos 127 

representantes pela presença e pela aceitação da missão em servir à Classe Contábil para que a 128 

Contabilidade seja cada vez mais protagonista. Dando prosseguimento à pauta, o Sr. Presidente passou 129 

a palavra para o Vice-Presidente de Controle Interno. VICE-PRESIDENTE DE CÂMARA DE CONTROLE 130 

INTERNO: O Vice-Presidente, Conselheiro Anderson Pires, solicitou ao Sr. Presidente a aprovação da Ata 131 

nº 03/2025. Com a palavra, o Sr. Presidente colocou a Ata Ordinária da CCI nº 03/2025 em discussão e 132 

em seguida em votação, sendo aprovada por unanimidade. Em seguida, o Conselheiro Anderson Pires 133 

informou que foi discutido, analisado e aprovado na reunião de câmara o balancete de março de 2025, 134 

bem como a Abertura de Crédito Especial. Em seguida, o Sr. Presidente passou a palavra para o Vice-135 

Presidente de Administração. VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE ASSUNTOS ADMINISTRATIVOS: O Vice-136 

Presidente, Conselheiro Ewerton Ribeiro, solicitou ao Sr. Presidente a aprovação da ata nº 02/2025; o 137 
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balancete de março/2025 e a Abertura de Crédito Especial. Em seguida, o Sr. Presidente submeteu para 138 

aprovação a ata da CAAD nº 02/2025, sendo aprovada por unanimidade; submeteu para aprovação o 139 

Balancete de março de 2025, sendo aprovado por unanimidade e por fim, submeteu para aprovação a 140 

Abertura de Crédito Especial, sendo aprovada por unanimidade. Em seguida, o Conselheiro Ewerton 141 

Ribeiro explanou sobre o andamento da obra da sede do Regional: desde quando assumiu a Vice-142 

Presidência em agosto de 2024, tem acompanhado de forma mais direta a reforma da sede. A previsão 143 

de entrega era em dezembro de 2024, mas como toda obra há imprevistos, a empresa solicitou aditivo 144 

de prazo e valor, devido à vários fatores, como: mudança de layout para uma melhor adequação; 145 

pavimentação externa; novas divisórias internas; banco de baterias; desligamento do transformador para 146 

a realização da faixada que depende da concessionária para realizar o desligamento; surgimento de olho 147 

d’água; mudança na estrutura do elevador, dentre outros. Diante disso, em reunião com o Presidente do 148 

Conselho Federal, o Regional solicitou apoio financeiro no qual foi deferido e que o CRCPA só realizará o 149 

pagamento do aditivo após a conclusão da obra. Ainda com a palavra, o Conselheiro Ewerton Ribeiro deu 150 

conhecimento a todos que esteve no CRCSP em reunião com o departamento administrativo e de 151 

cobrança para verificar as boas práticas em relação à arrecadação para serem implementadas no CRCPA. 152 

Apresentou uma planilha sobre a cota-parte, onde o CRCPA alcançou o maior índice de repasse ao CFC no 153 

período de janeiro a março deste ano, ou seja, foi feito um excelente trabalho pelos setores de cobrança 154 

e tecnologia da informação do regional onde conseguimos alcançar um trabalho extremamente positivo. 155 

Significa que as boas práticas adotadas a partir dos mecanismos dispostos, conseguiu-se entregar um bom 156 

resultado. Por fim, o Conselheiro Ewerton Ribeiro ressaltou que há várias ideias que podem ser feitas sem 157 

a necessidade da disponibilidade financeira, através de um plano de ação e uma cooperação técnica com 158 

o CRCSP para estabelecer reuniões com os departamentos através de uma criação de um Comitê para 159 

acompanhar as ações com o objetivo de melhorar cada vez mais. Agradeceu aos funcionários Luciano 160 

Almeida e Leila Barbosa pelos trabalhos realizados. Em seguida, o Sr. Presidente também agradeceu os 161 

referidos funcionários e parabenizou ao Conselheiro Ewerton Ribeiro pelos trabalhos desenvolvidos 162 

frente à obra, visto que são várias variáreis que acabam atrasando o andamento da mesma. INTERESSE 163 

GERAL: Dando prosseguimento à pauta, o Sr. Presidente passou a palavra para o Conselheiro Federal, 164 

Contador Ian Blois que manifestou a sua felicidade em ver os resultados positivos fruto de um trabalho 165 

realizado com eficiência. Também parabenizou ao Conselheiro Ewerton Ribeiro pela condução da reforma 166 

da sede, pois sabe-se que não é tão simples acompanhar a obra; parabenizou também ao Conselheiro 167 

Rafael Laredo pela condução do trabalho para a criação dos representantes que serão novas lideranças 168 

na região do Pará. Agradeceu a todos e colocou-se à disposição. Em seguida, o Sr. Presidente agradeceu 169 

ao Conselheiro Ian Blois pelo apoio, agradeceu a todos pela presença e parabenizou aos aniversariantes 170 

do mês de abril e convidou a todos para assistirem ao filme “Contador 2”, em comemoração ao Dia do 171 

Profissional da Contabilidade. ENCERRAMENTO DA SESSÃO: Às 16h20min, esgotados os assuntos da 172 

Pauta, o Senhor Presidente agradeceu a presença dos Conselheiros e encerrou os trabalhos desta sessão 173 

e eu, Camila Holanda, Secretária Executiva ________________, lavrei a presente ata que depois de lida, 174 

será aprovada e assinada por todos. 175 

         

 
AILTON RAMOS CORRÊA JÚNIOR 
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Ata Ordinária 822/2025, de 25/04/2025. 
Referendada pela Ata Ordinária 823 de 
23/05/2025. 


